



El reto de la democracia digital. hacia una ciudadanía interconectada de ELAINE FORD

Efraín Bámaca-López

Académico del Instituto de Comunicación Social

Facultad de Filosofía y Humanidades

Universidad Austral de Chile, Campus Isla Teja

Valdivia, Chile

<https://orcid.org/0000-0003-0518-2600>

Por un mejor presente y un futuro limpio: democracia digital

Nos encontramos ante un texto actual y de necesaria lectura, en un mundo interconectado. La autora en cuatro capítulos nos ofrece una mirada más allá de lo conceptual, puesto que trae a memoria casos concretos de la ciudadanía digital y su empoderamiento en asuntos netamente vinculados a política. En tal sentido en el capítulo tercero nos enlaza con esa mirada de la política en tiempos digitales, para terminar con la gobernanza de internet y cómo los derechos humanos también en esta interconexión deben ser considerados.

El libro parte de una definición sobre democracia digital, realidad de urgente conocimiento en tiempos de conflictos bélicos, ambientales, por ejemplo, en donde la circulación de información en plataformas digitales como las redes sociales, alteran la información hasta convertirla en desinformación o información falsa; no en vano el libro en sus últimas páginas lanza la pregunta ¿Cuál es la mejor forma de combatirlas? (p. 163).

El presente texto debe ser consultado no solamente por politólogos especialistas sino que también por todo aquel tomador de decisión, y ciudadanía en general, con el fin de tener elementos conceptuales y a la vez prácticos, ya que esa es la riqueza del texto: analiza casos concretos ocurridos en nuestro espacio presente y da un paso más allá, al dar orientaciones tanto a la ciudadanía como a los tomadores de decisión en hechos concretos de la política digital, entre otros.

Muy pocas personas escapan a la virtualidad en el cotidiano, de ahí la importancia radical de conocer también cómo en el mundo online y offline, la ética es fundamental; esta mirada no escapa al texto. El escrito también nos deja varias preguntas a las cuales el o la lectora, según su curiosidad, podrá seguir indagando.

Al ser un texto que emana de una realidad concreta, no limita la analogía que pueda realizarse por parte de quién se sienta motivado a su lectura. La invitación a la lectura del texto es vigente y permanente, puesto que cada día el sistema democrático tal como lo conocemos con sus retos y glorias, no deja de salpicar el mundo digital.

Quien se adentre a la lectura del texto no quedará defraudado; por su parte, clarificará en cuatro capítulos, aspectos vinculados a la democracia digital y de derechos humanos, tan vulnerados y violentados en el mundo offline, razón por la que esta lectura favorece la construcción de un mejor presente y un futuro limpio en el mundo online.

ISBN : 978-612-4453-00-7